



ASSEMBLÉE NATIONALE

9ème législature

Balance des paiements

Question écrite n° 3153

Texte de la question

M Henri Bayard demande à M le ministre d'Etat, ministre de l'économie, des finances et du budget, de bien vouloir lui faire connaître, par pays, le montant des devises exportées par les travailleurs étrangers installés en France. Parallèlement, peut-il indiquer quelles ont été les sommes envoyées en France par des travailleurs installés à l'étranger ?

Texte de la réponse

Reponse. - Les transferts d'économie des travailleurs étrangers en France ont représenté, en 1987, 14,7 milliards de francs contre 15,5 milliards de francs en 1986 et 16,7 milliards de francs en 1985. La répartition géographique fait apparaître une concentration sur l'Europe du Sud et le Maghreb : Portugal (5,9 milliards de francs ; 39,7 p 100) ; Maroc (4,6 milliards de francs ; 31,1 p 100) ; Espagne (1,4 milliard de francs ; 9,8 p 100) ; Tunisie (0,7 milliard de francs ; 5 p 100). Parallèlement, les transferts d'économie des travailleurs français en provenance de l'étranger se caractérisent par la faiblesse des recettes (2,4 milliards de francs contre 2,2 milliards de francs en 1986) et une forte concentration géographique puisqu'ils proviennent pour l'essentiel de la Suisse (36,6 p 100) et de la République fédérale d'Allemagne (35 p 100).

Données clés

Auteur : [M. Bayard Henri](#)

Circonscription : - Union pour la démocratie française

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 3153

Rubrique : Commerce extérieur

Ministère interrogé : économie, finances et budget

Ministère attributaire : économie, finances et budget

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 3 octobre 1988, page 2711